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张妙在下班回家途中! 被西安音乐

学院学生药家鑫开车撞倒后持刀杀

害"

!%$$年 '月 !!日! 药家鑫一

审被判处死刑"

二审维持原判后! 于 &月 (日

执行死刑"
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! ! ! !本报讯 综合消息，“药家鑫肇
事杀人案”已经过去一年多时间，药
家鑫被执行死刑也已经 !个月了，
当这件事正在逐渐淡出人们的视线
时，张显微博中“接受赠款”的公告
将药家鑫案再一次拉回到人们视线
中。
昨天上午，药家鑫案被害者张

妙的父亲张平选、母亲刘小欠等人
通过代理人张显的博客发布公告
称，愿意接受药父药庆卫在药案审
理期间表示“赠与的 "#万元”。此
前，张妙家人已拒绝该赠款。
张显的博客公告称，药家鑫的

父亲药庆卫“曾经将 "#万元送到张
平选家里”，但“因为该 "#万是有条
件的，那就是意图求得对药家鑫的
从轻判处”，故张平选将钱退回。钱
被退还后，药庆卫发微博表示：“这
"#万用专门的账户存着留待你的
父母和孩子将来确实需要的时候再
来拿，因为这是药家鑫最后的愿望，
做父母的一定会去完成……”
在药家鑫被执行死刑后，这条

微博一直未删除，故张平选等人认
为“药庆卫的态度是诚恳的，也是坚
决的”，并决定接受这笔赠与。
昨天上午 $$时许，张显、王辉、

张平选、张平选二女儿张朗以及同
村村民一行六人到达药庆卫家“索
要”"%万捐款。
因言语不和，张妙的丈夫王辉

与药庆卫代理人马延明发生争执和
肢体冲突。随后几人被当地警方带
至派出所接受讯问，王辉被处以
"##元罚款。

张平选———
“要回20万元是因

为妻子生病家里没钱”
在电话中，张妙的父亲张平

选称，之所以现在向药家索要 "#

万，是因为妻子刘小欠最近生病
了，家里没有医药费。他想起来药
庆卫曾在网上表示 "#万元钱存在

那随时可以拿，觉得“现在就是需
要的时候。”

这笔捐款为何当时退还药家，
现在又要回来？张平选说：“当时是
当时的事情，现在是现在的事情。”
此前有多名网友在网上为张妙

的亲属募集捐款，其中上海学者傅
蔚冈募集 &'万元，记者周斌发起的
“张妙孩子成长基金”约募集 ""万。

张显在此前接受记者采访时表示，
还有部分网友的零星捐款直接寄到
张家。

网络上一直关心社会捐款的
数额和去向，张平选表示自己不
知道社会上具体捐了多少，他拿
到了 $% 万元。但这笔钱已花光
了，“不够用”，大都是支付妻子刘
小欠的医疗费。

药庆卫———
“20万元大多是借

的，张家不要，已归还”
昨天下午，药庆卫对记者说，

“既然当初张平选明确拒绝并退还
了这 "%万元，现在我就没有义务再
给他这笔钱。”
药庆卫说，那 "%万元是他和妻

子亲手交给张平选的，张平选他们
交谈后收下，但后来不知何故又将
钱寄回。令他想不到的是，张平选等
人在接受采访时撒谎，称药庆卫夫
妇送钱的时候，张平选并不在家，也
没收钱。药庆卫认为张平选这种行
为伤害了他。
药庆卫说，当时给张平选家送

的 "%万元，大多是借的，后来张家
不要，他已将借款归还。目前他手上
没有钱。
此外，药庆卫认为张平选在此

时索要这 "%万元可能是有人指使，
与即将宣判的名誉权案有关。
药庆卫名誉权案的代理律师兰

和告诉记者，药庆卫给张平选的赠
与合同因受赠人拒绝而不成立。

! ! ! !备受关注的药家鑫案! 在一纸死

刑判决之后!仍余波不断"案件审理期

间! 药家鑫父亲药庆卫表示愿意 #赠

与$!%万元! 却被张妙家人拒绝% 近

日!张妙家人表示愿意接受!前往药庆

卫处接受该款!但场面一度混乱"

且不论 !%万元该不该给& 该不该

要!这起新的风波!是此案的又一次返

场" 一起肇事杀人案件!两条生命提前

退场!法律最终的裁决!以命偿命的果

报!都不能平息卷入两个普通家庭的漩

涡" 究竟是怎样的阻力!让隔阂难以消

融&心灵不能沟通!让宽容与理解面对

仇视与对立屡屡败下阵来'

如果!无论是药家还是张家!能以

(可怜天下父母心$的感同身受!进行

更多接触与互动! 或许能在更大程度

上求取理解&达成共识!让两个家庭流

血的伤口慢慢结疤%可惜!张家对于药

家!产生长期(不接触$的印象)药家对

于张家!也因各种流言颇多微词!最后

让怨恨的阴影笼罩一切%

如果! 相关人士能以更客观的姿

态介入案件!以法律与事实为准绳!此

案还会不会激起良知与冲动& 真相与

谎言&司法与舆论的纠结!引来方向截

然不同的诉讼'

如果! 张家拒绝 !%万元赠款后!

能有更多力量介入! 对本就弱势的张

家进行更及时也更合理的帮助与支

持!!%万元可能也就不会在事后演成

悲剧甚至闹剧%可惜!很多人未能跳出

(杀与不杀$的意气之争!张家的困难

未能解决!甚至捐赠款也去向不明%

还有!如果!媒体能以更理性的态

度面对!给双方同样音量的麦克风)如

果! 司法在诉诸正义的同时也诉诸情

感!以制度化的方式消弭怨恨)如果!

社会舆论能以更理性的态度介入!而

不是挺起摧枯拉朽的(民意之枪$**

受害者不能沉默! 受损者不能屈

膝!但有时!或许可以选择用另一种方

式来化解矛盾%的确!我们不能以旁观

者的立场要求当事人的理智!但至少!

我们可以更好地抓住转机! 阻止这一

承载着公众焦虑的案件向社会举起

(第九刀$&(第十刀$%

无论侵权官司还是 !%万元风波!

仍会继续%但变化的事态!或许也正是

又一个转机的到来%这次!希望再没有

(如果$% 张铁
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希望药家鑫案再没有“如果”

! ! ! !连日来，网络上热传有关哈尔
滨双城市城管“抢商户元宵”事件，
受到众多网民的关注。针对网民的
关注和议论，新华社记者 (日赶赴
双城市，就城管人员是否抢元宵、执
法是否有不当等问题进行了调查。

商户说
没打招呼就拿走元宵
“半分利”副食商店的张伟站在

店门口说，城管人员光天化日之下，
就把放在门口的元宵拿走了。
张伟说：“正月十一（"月 "日）

(点多，我把几箱元宵、三袋爆米
花，还有点鱼放在商店门口。上午 )

点多，我发现元宵没有了。一开始
以为被偷走了，后来有顾客说元宵

是被城管拿走了，我还不相信。要
是城管拿的，怎么也得跟我说一
声。”
跟张伟有类似遭遇的还有“好

心人家”蔬菜水果批发商店的郭振
宇。他也反映，城管人员啥也没说，
就把摆在店门口三箱元宵拿走了。
双城市城管执法局局长周旭东

在接受记者采访时称，城管人员是
正常执法。从正月初八（$月 *#日）
以来，城管部门陆续接到群众举报，
反映一些商户占道经营，影响出行。
初八、初九两天，城管部门通知商户
整改。正月十一当天，城管部门出动
了 *#多人、六七台车辆清理占道经
营，执法中还邀请了双城市电视台
记者同行。

城管称
依法没收已送养老院
周旭东说，不存在城管搬走元

宵商户却不知情的问题。城管部门
的处罚都是按照程序执行，对罚没
物品的商户出示了扣罚单，但有些
商户拒绝接受和签字。按照相关规
定，罚没物品通过拍卖、销毁、送交
民政机关等方式处理。因此我们把
元宵拿给了双城市双城镇敬老院。
记者在双城市城管局提供的一份

执法当天的视频资料上看到，在收缴
“好心人家”蔬菜水果批发商店的元宵
时，有人从商店里出来与城管人员理
论，但元宵还是被扔到了执法车上。
记者注意到，视频中未见城管

人员给“半分利”、“好心人家”商店
开处罚单的画面。在双城市管理执
法局向记者出示的一份日期是 "月
" 日的执法处罚单上，“半分利”、
“好心人家”上面写着“拒签”。工作
人员称，执法当天执法人员出示执
法处罚单，但商户拒绝签字。
黑龙江省内一位城管执法部门的

工作人员介绍说，在城管执法过程中，
对违规业户原则上可以暂扣罚没物
品，待业户接受处罚后，再退还给业
户，执法部门不能随意处理罚没物品。

城管执法局局长
执法中确实有不妥
郭振宇说，他一共进了 '箱元

宵，计划在节日期间销售，没想到一

下子被城管拿走了 *箱。一些老顾
客要买元宵，只能从其他商店花高
价“串货”，算下来一共损失了 '##

多元。张伟、郭振宇认为，如果他们
违规经营，城管要给个明确说法，否
则就应该赔偿损失。
周旭东说，城管人员在执法中

确实有不妥。比如存在未着装现象。
他们将对这些工作人员进行批评教
育，并加强法律、法规学习。
截至记者发稿前，张伟、郭振宇

两个业户分别向记者证实，! 日上
午，双城城管局工作人员登门道歉，
分别给张伟、郭振宇赔偿款 (##元
和 &##元，他们对处理结果表示满
意。 新华社记者 王春雨

+据新华社哈尔滨 !月 )日专电,

将执法中没收的元宵送到养老院引发关注

哈尔滨双城城管向商户道歉并赔偿
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! 张妙家人及张显到药家索要赠款!现场失控

药家鑫案刚刚平息“赠款”之事再起风波


